

**Correo** @

lectores@diarioelsur.cl

**Trenes**

El lema "Trenes para Chile", una de las promesas más emblemáticas del Gobierno del presidente Gabriel Boric, tiende a tener más ventajas que desventajas, entre las cuales se pueden mencionar: más sustentable (trenes eléctricos), más capacidad de carga, más organizado en cuanto a los horarios. Pero hay que ver la otra cara de la moneda. Ante el accidente ocurrido en San Bernardo, ¿será necesario ser aún más eficiente la conducción o programación de estas máquinas a la hora de iniciar un viaje? En cuanto a la seguridad de pasajeros y de las mismas máquinas, ¿será necesario un protocolo para salvaguardar la integridad de las personas a bordo? ¿Será necesaria alguna estrategia para evitar robos de implementos de las máquinas? El lema es atractivo y beneficioso, pero como se dice, "es mejor prevenir que curar".

TOMÁS ECHEVERRÍA

**Propinas**

Los trabajadores de los restaurantes deberían hacer bien su trabajo independiente de si hay propina o no. Hoy se cobra propina por cualquier cosa y es prácticamente obligatoria. Creo que los meseros u otros trabajadores que reciben propina deberían tener un bono por calidad de servicio, pero que sea la empresa la que pague. Esto implicaría que sigan existiendo razones para hacerlo bien y que sea imponible como los sueldos de todo el mundo.

J. ALBERTO MOLINA

**Campaña electoral**

Comenzaron las campañas electorales y se inquietan los escenarios políticos. Conozco a algunos candidatos, sé de su buena fe, compromiso y anhelo de mejorar la sociedad. En toda campaña hay promesas, hay sueños que pueden venir un tiempo mejor para todos y todas, que podemos soñar: calles sin comercio informal, pavimentos de buena calidad, plazoletas de juegos y niños jugando, mejores estadios y adhesión popular, mayor integración comunitaria y recuperación de espacios. Para qué decir la seguridad, ese caballito de batalla de todos los candidatos y tema mayor de preocupación. En los inicios de la campaña, las promesas se pueden unir al ciudadano a pie, como se decía an-

tes, pidiendo gestos de buena convivencia, de aportes y fomento de las cultura, porque nos falta cultura en todos lados y en todos los niveles, y esa educación casi familiar de escucharnos y mirarnos. Por algo podemos empezar en este juego de poder. La ciudad espera, ojalá este tiempo sea propicio.

ROGELIO GALINDO

**Bolsas**

Es increíble que en tiendas, supermercados y otros haya que salir con los productos bajo el brazo, ya que no dan la bolsa, escudándose en la ley de eliminación de bolsas plásticas. Sin embargo, no se consignó en la ley que esas bolsas deberían reemplazarlas por otras que no fueran plásticas. Es vergonzoso, una burla y de ahí nace el resentimiento. Trágica comedia.

CARLOS IVÁN ESPINOZA

**Olimpismo**

El año 776 A.C., se rendía homenaje a los dioses del Olimpo en el Areópago de Atenas y en magníficos estadios con diversas pruebas deportivas. En 1896 D.C., se celebran las olimpiadas modernas que recién terminan en París con 10.000 atletas de distintas razas y colores de 200 países de los cinco continentes. El gorro rojo, símbolo de libertad, se transformaba en simpática mascota emulando los 32 deportes en competencia. Los cuerpos esculturales, casi desnudos, como en los primeros juegos de Grecia, nos asombraron por sus increíbles capacidades musculares, resistencia y belleza física. A veces parecía mentira que países de pasado racista y xenófobo ganaran tantas medallas con mayoría de atletas de color negro. Pensando en lo magnífico que fue París nos imaginamos el esplendor de Los Ángeles 2028 y las medidas de seguridad contra el Ku Klux Klan.

RENÉ ROJAS SALINAS

**Las actas**

¿Por qué le cuesta tanto a Maduro tomar la decisión de mostrar todas las actas electorales al mundo, que demostrarían su triunfo en las elecciones, y terminar de una vez con las controversias? ¿Qué le podría costar a Maduro mostrar las actas? Y muchos alrededor del mundo, en coro, tienen la respuesta: Le cuesta el puesto.

LUIS ENRIQUE SOLER

